



在ロシア日本国大使館附属  
モスクワ日本人学校  
第8号

吉田 総一郎

## モスクワ日本人学校 学習発表会

今回の通信は本校で行われた学習発表会に関してまとめてみました。学習発表会とは、文化祭のようなものです。本校は小学部・中学部があるため小中合同で学習発表会を行いました。

まず、第1部は音楽発表です。音楽の時間に学習した成果を発表します。私自身も驚いたことですが、多くの楽器を演奏する機会があります。中学部が扱う楽器は、マリンバ・鉄琴・ギター・アコーディオン・ティンパニーの5つです。最低でも一人で3種類の楽器を演奏します。中学3年生はすべての楽器を扱いました。2学期が始まってから、音楽の授業を中心に猛練習が始まります。もちろん初めて触る楽器がある人もいます。中には、登校後すぐギターの練習に励む人がいたり、昼休みの時間で学年を飛び越え中3が中2に教えていたりと交流が活発に行える環境です。

次に第2部は学習発表です。ここでは学んだことを劇にして発表しました。今年の中学部は修学旅行で訪れた“コストロマ”という町で生まれたロシア民話「雪娘（スニグーラチカ）」を劇にしました。雪娘とは、ロシアで広く知られたサンタの孫娘のような存在の女の人のことです。修学旅行の際には雪娘の館を訪れ、ロシア文化に関して理解を深めました。今回はその雪娘の民話をアレンジして、自分たちで劇のシナリオを書き、役を決め道具の作成から全て行いました。中学部は9人しかいませんが、アイディアを出し合って、協力し合いながら進めることができました。

二中では文化祭にあたる学習発表会ですが、大きな行事のため多くの保護者の方々や来賓の方々にも見ていただき、私自身も貴重な経験ができました。

右の写真は、本校のInstagramにも載せているものです。雰囲気が少しでも伝わると幸いです。



## 現在のモスクワ

日本はまだ暑い日が続いているかと思います。モスクワは最低気温が1度程度になり冬に入りました。自宅や学校では、暖房が付きダウンを着て、手袋をはめて出勤しております。ずっと九州で生活してきた私には想像ができない寒さになると思います。また、あと1ヶ月もすれば雪が降ります。冬のモスクワもこの通信を使って伝えていきたいと思います。

HP : <https://sites.google.com/view/mosnichi-edu/home?authuser=0>

Instagram : Mosnichi gram